

ABSTRAK

Nama: **EVI ROVYANTI**, NIM: 141500143, judul skripsi: **Pengaruh Inflasi dan Suku bunga terhadap Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia (Periode Oktober 2013-September 2017)**.

Sebagai lembaga intermediasi keuangan, bank syariah membutuhkan dana. Di mana, sumber dana terbesar bagi kegiatan operasional bank syariah berasal dari masyarakat (Dana Pihak Ketiga). Berdasarkan data Statistik Perbankan Syariah, jumlah Dana Pihak Ketiga bank syariah selama lima tahun terakhir terus mengalami peningkatan, akan tetapi peningkatan tersebut tidak mengindikasikan kestabilan pada pertumbuhan Dana Pihak Ketiga. Ketidakstabilan ini terjadi karena dipengaruhi oleh inflasi dan suku bunga.

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu 1) Bagaimana pengaruh inflasi secara parsial terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia?, 2) Bagaimana pengaruh suku bunga secara parsial terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia?, 3) Bagaimana pengaruh inflasi dan suku bunga secara simultan terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia?.

Penelitian ini bertujuan 1) Untuk mengetahui bagaimana pengaruh inflasi secara parsial terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia, 2) Untuk mengetahui bagaimana pengaruh suku bunga secara parsial terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia, 3) Untuk mengetahui bagaimana pengaruh inflasi dan suku bunga secara simultan terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif dengan pendekatan kausalitas, uji asumsi klasik, analisis regresi berganda, uji F, uji t, koefisien korelasi, dan koefisien determinasi dengan bantuan program SPSS.

Berdasarkan hasil pengujian menunjukkan bahwa variabel inflasi secara parsial tidak berpengaruh signifikan terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia. Sedangkan variabel suku bunga secara parsial berpengaruh negatif dan signifikan terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia. Secara simultan, variabel inflasi dan suku bunga berpengaruh signifikan terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia. Hasil perhitungan koefisien korelasi sebesar 0,54 artinya tingkat hubungan antara inflasi dan suku bunga dengan Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia adalah sedang. Nilai koefisien determinasi sebesar 0,292 artinya variabel inflasi dan suku bunga dapat menjelaskan pengaruhnya terhadap Dana Pihak Ketiga perbankan syariah di Indonesia sebesar 29,2% sedangkan sisanya 70,8% dijelaskan oleh variabel lain di luar penelitian.

Keyword: Inflasi, Suku bunga, Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia.

**PENGARUH INFLASI DAN SUKU BUNGA
TERHADAP DANA PIHAK KETIGA PERBANKAN SYARIAH
DI INDONESIA (PERIODE OKTOBER 2013-SEPTEMBER 2017)**

Oleh:

EVI ROVYANTI

141500143

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof.Dr.H.M.A. Tihami, M.A.,M.M.
NIP. 19510815 198103 1 004

Hendrieta Ferieka, S.E.,M.Si.
NIP. 19830611 200604 2 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam,

Ketua Jurusan
Perbankan Syariah,

Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.S.I
NIP. 19640212 199103 2 003

Hendrieta Ferieka, S.E.,M.Si.
NIP. 19830611 200604 2 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n. Evi Rovyanti, NIM: 141500143 yang berjudul Pengaruh Inflasi dan Suku bunga terhadap Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia (Periode Oktober 2013-September 2017) telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 28 Maret 2018. Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 28 Maret 2018

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Efi Syarifuddin, M.M.

NIP. 19780314 200501 1 005

Anggota-Anggota,

Penguji I,

Di'amah Fitriyyah, M.Pd.

NIP. 19870306 201503 2 003

Penguji II,

Drs. Irsal Dt. Gindo Dirajo, M.M.

NIP. 19531105 197803 1 001

Pembimbing I,

Hadi Peristiwo, S.E.,M.M.

NIP. 19811103 201101 1 004

Pembimbing II,

Prof.Dr.H.M.A. Tihami, M.A.,M.M.

NIP. 19510815 198103 1 004

Hendrieta Ferioka, S.E.,M.Si.

NIP. 19830611 200604 2 001

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi dan diajukan pada Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 28 Maret 2018

Evi Royyanti
NIM. 141500143

RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Serang pada tanggal 5 Desember 1996, yang kemudian diberi nama Evi Rovyanti oleh kedua orang tua penulis. Penulis merupakan putri ketiga dari empat bersaudara dari pasangan Bapak Rasudin (Alm.) dan Ibu Hawiyah yang beralamat di Kp. Setu, RT 01 RW 01, Desa Sambilawang, Kecamatan Waringinkurung, Kabupaten Serang.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis yaitu pada tingkat sekolah dasar di SDN Pejaten lulus pada tahun 2008, kemudian melanjutkan ke SMPN 1 Waringinkurung lulus pada tahun 2012, dan SMA Al-Ishlah Cilegon lulus pada tahun 2014. Setelah itu penulis melanjutkan ke Perguruan Tinggi Agama Islam Negeri, tepatnya di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Perbankan Syariah.

Selama masa perkuliahan, penulis mengikuti kegiatan intra yang ada di kampus Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, salah satunya menjadi anggota Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Perbankan Syariah bidang Pengembangan Aparatur Organisasi (PAO) Periode 2014-2015.

PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah Swt. yang telah memberikan beribu karunia-Nya, hingga aku sampai pada salah satu bagian penting dalam perjalanan hidupku.

Ya Allah, terima kasih untuk cinta-Mu, untuk setiap kemudahan serta pertolongan disaat lapang dan sempitku, disaat sepi dan ramai hidupku, dan disaat gagal ataupun berhasilku.

Ya Allah, dengan keterbatasan diri, aku persembahkan karya ini untuk semua orang yang aku cintai.

Bapak, meskipun kau jauh di sana dan kita berada di tempat yang berbeda, izinkan aku berterima kasih atas semua cinta yang kau berikan hingga aku belajar menjadi dewasa. Aku bangga memilikimu, sosok sederhana yang selalu mengajarku bagaimana memaknai hidup.

Ibu, terima kasih karena kau telah menjadi wanita luar biasa untukku. Seorang wanita kuat yang tak pernah lelah menemaniku, mengajakku bangkit, hingga memberi nasihat dan semangat yang berarti. Ibu, kaulah wanita tegar yang mampu membagi senyuman disaat sedih dan lelahmu. Kaulah wanita yang mampu mengajarku bagaimana menjadi pribadi kuat tanpa harus terlihat lemah.

Untuk saudara-saudaraku (Rifai, Ichoh, Andri, Irah, Zahra, Fatih, Selma, & Fathin) dan seluruh keluargaku tercinta, terima kasih atas doa dan dukungan yang kalian berikan. Tanpa kalian, aku tidak yakin bisa melewati ini.

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا اتَّقُوا اللَّهَ وَلْتَنْظُرْ نَفْسٌ مَّا قَدَّمَتْ لِغَدٍ وَاتَّقُوا
اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ خَبِيرٌ بِمَا تَعْمَلُونَ

Wahai orang-orang yang beriman! Bertakwalah kepada Allah dan hendaklah setiap orang memperhatikan apa yang telah diperbuatnya untuk hari esok (akhirat), dan bertakwalah kepada Allah. Sungguh, Allah Mahateliti terhadap apa yang kamu kerjakan. (QS. Al-Hasyr [59]: 18)

KATA PENGANTAR

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Segala puji bagi Allah Swt. yang telah memberikan rahmat, taufik, dan hidayah-Nya kepada penulis. Shalawat dan salam semoga senantiasa tercurah kepada junjungan kita Nabi Muhammad Saw. beserta keluarga, sahabat, dan para pengikutnya sampai akhir zaman. Amin.

Atas pertolongan Allah Swt. serta usaha yang sungguh-sungguh, akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **Pengaruh Inflasi dan Suku bunga terhadap Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia (Periode Oktober 2013-September 2017)**. Skripsi ini dimaksudkan untuk memenuhi salah satu syarat dalam menempuh ujian Sarjana Ekonomi pada Jurusan Perbankan Syariah, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak akan terwujud dengan baik tanpa bantuan dan motivasi dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dan memberikan dorongan yang begitu tinggi kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Dengan segala kerendahan hati, penulis

menyampaikan ucapan terima kasih yang setulus-tulusnya dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar di lingkungan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Ibu Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.S.I., Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E., M.Si., Ketua Jurusan Perbankan Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten sekaligus sebagai Pembimbing II yang telah memberikan pengarahan, bimbingan, serta motivasi dengan penuh pengertian, perhatian, dan ketelitian selama penyusunan skripsi ini.
4. Bapak Prof. Dr. H. M.A. Tihami, M.A., M.M. sebagai Pembimbing I yang dengan ikhlas telah meluangkan waktunya untuk memberikan pengarahan, bimbingan, ilmu yang berharga, dan motivasi yang berarti selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Hj. Mukhlisatul Jannah, S.E., M.M., M.Ak. sebagai Dosen Pembimbing Akademik yang dengan kesungguhannya telah memberikan

perhatian, arahan, dan nasihat demi perkembangan akademik penulis selama masa kuliah.

6. Bapak dan Ibu Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengajar, mendidik, dan memberikan ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis.
7. Seluruh Staf Akademik, Pegawai Perpustakaan, dan Karyawan di Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bantuannya kepada penulis selama masa studi.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karena itu, saran dan kritik yang membangun sangat penulis harapkan demi kesempurnaan karya ilmiah ini di masa yang akan datang. Akhirnya penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi penulis khususnya dan bagi pembaca pada umumnya, serta dapat menjadi salah satu penyumbang dan pelengkap ilmu pengetahuan.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 28 Maret 2018
Penulis,

Evi Rovyanti
NIM. 141500143

DAFTAR ISI

ABSTRAK	i
NOTA DINAS	ii
PERSETUJUAN PEMBIMBING	iii
PENGESAHAN	iv
PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	v
RIWAYAT HIDUP	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
DAFTAR TABEL	xvii
DAFTAR GAMBAR	xviii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Identifikasi Masalah	8
C. Pembatasan Masalah	13
D. Perumusan Masalah.....	13
E. Tujuan Penelitian.....	14
F. Manfaat Penelitian.....	15

G. Kerangka Pemikiran	16
H. Sistematika Penulisan	24
BAB II LANDASAN TEORI	27
A. Sumber Dana Bank Syariah.....	27
B. Dana Pihak Ketiga Bank Syariah	30
1. Pengertian Giro, Tabungan, dan Deposito.....	31
2. Landasan Syariah pada Produk Giro, Tabungan, dan Deposito	33
3. Implementasi Akad <i>Wadiah</i> dan <i>Mudharabah</i> pada Produk Giro, Tabungan, dan Deposito	35
C. Inflasi.....	40
1. Pengertian Inflasi	40
2. Teori Inflasi	42
3. Jenis-Jenis Inflasi.....	46
4. Inflasi dalam Perspektif Islam	49
5. Dampak Inflasi.....	52
6. Hubungan Inflasi dengan Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah	55
D. Suku Bunga	57
1. Pengertian Suku bunga	57
2. Teori Suku Bunga	58
3. Faktor yang Mempengaruhi Suku Bunga	61

4. Fungsi Suku Bunga.....	64
5. Suku Bunga dalam Perspektif Islam.....	65
6. Hubungan Suku bunga dengan Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah	70
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	73
F. Hipotesis Penelitian.....	88
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	91
A. Tempat dan Waktu Penelitian	91
B. Metode Penelitian.....	91
C. Jenis Data dan Sumber Data.....	92
D. Teknik Pengumpulan Data	93
1. Teknik Dokumentasi.....	94
2. Teknik Studi Pustaka	95
3. <i>Internet Research</i>	95
E. Teknik Analisis Data	96
1. Statistik Deskriptif	97
2. Uji Asumsi Klasik.....	98
3. Analisis Regresi Berganda.....	106
4. Uji Hipotesis	108
F. Operasional Variabel.....	114
1. Variabel Dependen (Y).....	114

2. Variabel Independen (X)	115
BAB IV DESKRIPSI HASIL PENELITIAN	117
A. Deskripsi Data	117
1. Perkembangan Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia.....	120
2. Perkembangan Inflasi	122
3. Perkembangan Suku bunga.....	127
B. Uji Persyaratan Analisis	129
1. Statistik Deskriptif	129
2. Uji Asumsi Klasik.....	131
3. Analisis Regresi Berganda.....	141
4. Uji Hipotesis	143
C. Pembahasan Hasil Penelitian.....	152
D. Analisis Ekonomi	154
1. Pengaruh Inflasi terhadap Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia.....	154
2. Pengaruh Suku bunga terhadap Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia	157
BAB V PENUTUP	161
A. Kesimpulan.....	161
B. Saran	162

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1	Pertumbuhan Dana Pihak Ketiga Perbankan Syariah di Indonesia	5
Tabel 2.1	Karakteristik Bunga Bank dan Kesesuaian terhadap Riba	67
Tabel 2.2	Penelitian Terdahulu yang Relevan	74
Tabel 3.1	Uji d Durbin-Watson Aturan Keputusan	100
Tabel 3.2	Tingkat Korelasi dan Kekuatan Hubungan.....	112
Tabel 4.1	Data Penelitian.....	118
Tabel 4.2	Statistik Deskriptif	130
Tabel 4.3	Uji Autokorelasi.....	131
Tabel 4.4	Uji Autokorelasi.....	133
Tabel 4.5	Uji Kolmogorov-Smirnov.....	136
Tabel 4.6	Uji Park.....	139
Tabel 4.7	Uji Multikolinearitas.....	140
Tabel 4.8	Uji Persamaan Regresi.....	142
Tabel 4.9	Uji Parsial (Uji t).....	144
Tabel 4.10	Uji Simultan (Uji F).....	146
Tabel 4.11	Koefisien Korelasi Pearson.....	148
Tabel 4.12	Koefisien Korelasi	150
Tabel 4.13	Koefisien Determinasi	151

DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Kerangka Pemikiran.....	23
Gambar 3.1 Statistik Durbin-Watson.....	101
Gambar 4.1 Uji Normalitas Histogram.....	135
Gambar 4.2 Uji Normalitas P-P Plot.....	135
Gambar 4.3 Uji Heteroskedastisitas <i>Scatterplot</i>	138